
 

 

 

 

 C11   Assemblée annuelle 2013 :  

26 novembre 2013  

Belle Assemblée Générale pour le C11, en ce jour de grand soleil malgré le froid vif. 

   

 

Forte participation ( près de 60 

membres), nouveaux membres 

remarqués (13), accueil chaleureux du 

Lycée hôtelier de La Vidaude (St Genis 

Laval) qui avait préparé un déjeuner de 

grande qualité. 

Régis Mulliez 

Les communications d'usage concernant la 

vie du comité Lyon Sud-Ouest, la section du 

Rhône, l'association Nationale et l'Ordre 

ont été partagées par le Président Régis 

Mulliez et par Madame Lucette Lacouture, 

Présidente de la Section avant la remise de 

son brevet à Madame Nathalie Chaize, 

jeune chef d'entreprise bien justement 

distinguée. 
 

                           Madame Nathalie Chaize 

Engagé depuis plus de 30 ans auprès des populations migrantes, membre du C 11, le Pére Christian 

Delorme avait accepté de partager son regard sur le thème brûlant de l'immigration, des religions et des communautarismes. 

Il est impossible de résumer en quelques lignes la richesse de son propos mais on peut en retenir quelques lignes de force : 

Depuis la fin du 19° siècle, les immigrations qui se sont succédé ont toujours provoqué difficultés et réflexes de rejets. D'abord 

européennes, du sud (Espagne, Italie) ou de l'est (Pologne),  issues des colonies ( Afrique noire ou du sud),  ces premières 

phases répondaient aux importants  besoin  de bras. La fin de l'empire colonial avec l'indépendance de l'Algérie coïncidant avec 

le besoin de main d'œuvre des trente glorieuses, a favorisé les mesures de regroupement familial.  Avec l'apparition du 

chômage  les années 70 ont laissé place aux demandeurs d'asile politique.  

Aujourd'hui des réfugiés économiques, fuyant des pays en ruines, forment une nouvelle immigration qui place notre pays face 

à un nouveau défi alors même que les facteurs traditionnels d'intégration (Emploi, École, Armée, médias) se trouvent eux-

mêmes fortement fragilisés ou en mutation. 

Le chômage reste le principal facteur de blocage de l'intégration. 



Avec des recherches de solutions différentes, (intégration ou communautés différenciés), tous nos voisins 

européens  partagent les mêmes problèmes. Le rejet des nouveaux arrivés n'est matériellement pas possible. 

Les tentations de consommations insatisfaites suscitent frustration et ressentiment et créent un terreau favorable à la 

récupération par tous les extrémismes religieux en particulier islamiques : les plus faibles ou exclus espèrent y trouver 

reconnaissance et pouvoir y compris dans la violence.  

Les trop nombreuses populations en difficultés  ne doivent cependant pas faire oublier les quelques 70 % d'entre eux qui 

aujourd'hui sont réellement et complètement intégrés dans notre pays. Faire connaître à tous la réalité des autres religions 

est certainement un moyen d'éviter l'adhésion à des détournements ou caricatures. 

 Le Père Christian Delorme a ainsi présenté une fresque vivante, concrète et passionnante de ce problème crucial. S'il n'avait 

pas la possibilité de nous apporter "la" solution, il nous  aide à regarder la réalité avec lucidité, objectivité et plus de sérénité. 

Avec beaucoup de simplicité, Il  nous a aussi montré comment lui, concrètement, avait pu, avec courage et persévérance, 

apporter sa pierre là où il était, en particulier à l'occasion de la "Marche des beurs" dont le cinéma  rappelle aujourd'hui le 30° 

anniversaire. 
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